
 

P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 19. Oktober 2022 

Ort:       Ellen-Key-Schule, Aula 

Beginn:      17:30 Uhr 

Ende:       20:30 Uhr 

Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

 

TOP 1: 

Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles 

 

Herr Heckel begrüßt das Gremium, Frau von Bernuth und die bereits anwesenden 

Referenten. Herr Duveneck verspätet sich etwas. Es geht daher mit TOP 4 weiter. 

Ansonsten wird nach der Tagesordnung verfahren. 

 

Zum TOP 4 gibt es noch keine Wortmeldungen, wird daher weiter nach hinten geschoben. 

 

TOP 5: 

Anträge 

 

Es liegt ein Eilantrag zum Thema Digitalisierung vor. Herr Reinecke stellt den Antrag vor 

und begründet ihn. Nach Vorgesprächen mit Gremienmitgliedern ergänzt Herr Reinecke 

seinen Antrag. 

1. Änderung im ersten Absatz. Ergänzender Satz: Dabei sollte es eine 

Selbstverständlichkeit sein, alle schulischen Landesgremien, als auch den Landesbeirat 

für Menschen mit Behinderung mit einzubeziehen. 

2. Änderung letzter Absatz. Hier wird das Wort fachkompetent mit aufgenommen und 

lautet nun: 

Der Landesschulbeirat fordert nunmehr in aller Deutlichkeit eine permanente 

Partizipationsmöglichkeit im Landesbeirat Digitalisierung, um bei wichtigen 

Weichenstellungen in der Digitalisierung seine Aufgabe wahrnehmen und fachkompetent 

beraten zu können. 

Das Gremium diskutiert über diese Änderungen. 

Abstimmung über den ersten Änderungsantrag: 14 Ja-, keine Nein-Stimme und 5 

Enthaltungen. 

Abstimmung über den zweiten Änderungsantrag: 18 Ja-. Keine Nein-Stimme und 1 

Enthaltung. 

Beide Änderungen sind somit angenommen.  



Abstimmung über den gesamten Antrag: 20 Ja-, keine Nein-Stimme und 1 Enthaltung. 

Der geänderte Antrag ist als Anlage 1 beigefügt. 

TOP 6: 

Anhörung Entwurf der 7. Änderung der GrundschulVO, Referenten Herr Schmidt und 

Frau Prof. Dr. Becker (beide SenBJF) 

 

Aus gegebenem Anlass wird über die Barrierefreiheit von Dokumenten diskutiert. Diese 

wird zukünftig berücksichtigt werden. 

Herr Schmidt erläutert anhand der vorliegenden Synopse die Änderungen. Es folgt eine 

Diskussion zum Entwurf, in der die Nachfragen der Mitglieder beantwortet und 

Anregungen und Meinungen ausgetauscht werden. 

Das Gremium wird hierzu eine Stellungnahme verfassen. 

 

TOP 2: 

Aktuelle Informationen aus der SenBJF (Thomas Duveneck, II AbtL) 

 

Herr Duveneck begrüßt das Gremium und informiert über die letzte Sitzung des 

Hygienebeirats. Seit 01.10.2022 gelten die Änderungen des Infektionsschutzgesetzes des 

Bundes. Demnach kann, unter gewissen Umständen, nur noch eine Testpflicht an Schulen 

und eine Maskenpflicht ab Jahrgangsstufe 5 angeordnet werden. 

 

Die Ergebnisse des Bildungstrends 2021 liegen vor und fallen für Berlin eher ernüchternd 

aus. Die Kompetenzstände der Schülerinnen und Schüler in Berlin sind gegenüber 2016 

noch einmal zurückgegangen.  

Herr Duveneck bietet an, dass die Ergebnisse und auch die Konsequenzen aus dem 

Bildungstrend als eigener TOP im ersten Quartal 2023 im LSB vorgestellt werden können. 

Herr Heckel nimmt dieses Angebot sehr gerne an. 

 

Zur Lehrkräfteverbeamtung wird dem LSB auch der Entwurf des Artikelgesetzes vorgestellt 

werden. Herr Duveneck erläutert den Prozess der Verbeamtung der derzeit angestellten 

Lehrkräfte. 

 

Beantwortung von Fragen: 

- Ergebnisse des Bildungstrends zeigen dass der Präsenzunterricht wichtig ist. Es wurde 

eine Stabsstelle Bildungsqualität eingerichtet. 

- Es wird ein Monitoring zur Erreichung von Bildungszielen eingeführt.  

TOP 3: 

Anfragen des Landesschulbeirates an die SenBJF 

 

Die Antworten zu den aktuellen Fragen 24-22 und 28-22 liegen als Anlage 2 bei.  

 



TOP 7: 

Vorstellung Schulversuch „Blending4Futures – hybrides Lehren und Lernen in der 

schulischen beruflichen Bildung“, Referenten Herr Vollmer, Herr Wiechert-Beyerhaus 

und Herr Schmidt (alle SenBJF) 

Einleitende Worte zu diesem Schulversuch von Herrn Schmidt. Herr Vollmer und Herr 

Wiechert-Beyerhaus stellen den Schulversuch vor und beantworten im Anschluss Fragen 

der Mitglieder. 

Der Beirat Berufliche Schulen hat den Schulversuch ebenfalls angehört und berichtet kurz 

dazu. Es gibt insbesondere seitens der Schülerinnen und Schüler ein positives Feedback. 

Ein Kritikpunkt betrifft das sehr knappe Budget dieses Schulversuches. Ebenso die 

Schaffung von gleichen Bedingungen durch die Ausbildungsbetriebe was die Nutzung von 

Endgeräten betrifft. 

 

Aus dem Gremium kommt die Anregung, perspektivisch dies auch für die gymnasiale 

Oberstufe zu ermöglichen. 

 

TOP 8: 

Vorstellung Schulversuch „Flexibler gebundener Ganztag (FlexGanztag)“, Referenten 

Frau Rackow und Herr Schmidt (beide SenBJF) 

 

Herr Schmidt und Frau Rackow stellen den Schulversuch vor. Im Anschluss werden die 

Fragen der Mitglieder beantwortet und diskutiert. 

TOP 4: 

Aktuelle Berichte der Schülerinnen und Schüler 

 

Aktuell wurden drei Positionspapiere im LSA beschlossen. Eines zum Thema Drohbriefe an 

Lehrkräfte und Schulen, eines zu den Bewertungsrichtlinien im Sportunterricht und eines 

zur Hausmeisterlage an Schulen. 

Ein weiteres Positionspapier zum Thema Schulbeginn 8.30 Uhr bis 9 Uhr ist in Arbeit. 

TOP 9: 

Verschiedenes 

Keine Wortmeldungen. 

 

Herr Heckel dankt allen und schließt die Sitzung. 

Peter Heckel     Andrea Schreiber 

(Vorsitzender)     (Protokollantin) 

 


